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Tout savoir sur cette
association avec sa

Présidente Camille Rebibou !
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Cela fait 1 an que vous êtes
élu. Quelles actions pour la

Cité Manuca ?
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Entretien avec Christophe
Bossard, membre du Lions

Club de Vernon ! 
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Permanence des élus de 100% Saint-Marcel :

Sur rendez-vous, tous les premiers samedis du mois de 11h à

14h au 17 rue des Chenevières, 27950 Saint-Marcel 

Prochain accueil à notre permanence, le samedi 5 Juin 2021,

selon l'évolution des conditions sanitaires

Permanence téléphonique : 

Du Lundi au Vendredi de 10h/12h et 14h/18h au 02 79 04 04 00

N° suivant de l'Écho Marcellois : Septembre 2021

3 L ' É C H O  É D I T O  &  D R Ô L E  D ' É C H O  D E  F R E D

8 Vos différents canaux d ' infos et  la  parole aux enfants

Youssef Ghzalale
Conseiller Municipal

Commission associations
Administrateur du CCAS 
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100% Saint-Marcel 

4 Q U O I  D E  N E U F  C H E Z  1 0 0 %  ?

Nos act ions au cours des dernières semaines

Tribune de Rémi Ferreira et  dessin sat i r ique

5 L E  F O C U S  S T - M A R C E L L O I S  D E  R É M Y  A N D R É
Tout savoir  sur  le  comité de jumelage de Saint-Marcel

6 L E S  B R È V E S  D U  T R I M E S T R E
L'Éco-geste,  l 'Écho des rues et  le  résultat  du sondage

7 A H  !  S I  J ' É T A I S  M A I R E
Carol ine Chapel l ier  a promené son micro à la Cité Manuca

V O U S  A V E Z  L A  P A R O L E  &  L ' É C H O  B A M B I N O

V O S  É L U S  ( E S )  1 0 0 %  S A I N T - M A R C E L

Rémi Ferreira
Conseiller Municipal 

Délégué Communautaire SNA
Administrateur du CCAS et du CIAS

Commission finances
Commission affaires scolaires

 

Clémence Lafaux
Conseillère Municipale
Commission finances 
Commission travaux

Rémy André
Conseiller Municipal

Commission associations 
Commission affaires scolaires

Carole Hubert
Conseillère Municipale

Commission travaux
Commission d'appel d'offres 

7 L A  C U R I O S I T É  D E  T H A D S A  T E I S S I E R
3 questions à Christophe Bossard,  membre du Lions Club

*Local disposant d'une salle d'attente, assuré accueil tout public et aux normes pour personnes à mobilité réduite

www.100saintmarcel.fr

02 79 04 04 00 

@RemiFerreira27

N O U S  C O N T A C T E R  
F A C I L E M E N T  E T  À

T O U T  M O M E N T
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e printemps est arrivé. Très vite la saison a été colorée, la végétation a pris son élan et c’est de cette façon que Saint-Marcel se pare de

ses plus beaux atours.

De nombreux sujets ont émergé depuis la dernière parution de notre revue, notamment la fermeture annoncée du camping des Fosses

Rouges. Je n’ai pas manqué de demander au Président de la SNA, Frédéric Duché, quel serait l’avenir de ce site, et surtout si notre

commune pouvait espérer y monter un projet. Tout est encore à l’étude et les arbitrages ne sont pas rendus. 

Un autre projet d’envergure devrait prochainement voir le jour, à savoir la mise en sens unique de la rue Georges Hermand qui est

envisagée pour favoriser les circulations douces et créer des places de stationnement. Si l'idée peut sembler séduisante, de

nombreuses questions peuvent légitimement se poser. Par où vont passer les véhicules ? Le quartier de l’église est-il adapté pour

recevoir un flot de voitures et de camions ? Les administrés seront-ils consultés et écoutés ? Nous veillerons à tout cela.

À l’heure où j’écris ces lignes, les restrictions qui formaient notre quotidien se lèvent peu à peu. Enfin, les associations 100% Saint-

Marcel et Saint-Marcel Bouge peuvent travailler sur des événements toujours dans le but de dynamiser notre commune et de nous

rassembler. 

Nous reprendrons avec les élus de mon équipe nos permanences les premiers samedis du mois à compter du 5 Juin. Un ramassage de

déchets, où j’espère que vous viendrez nombreux, est programmé le 13 Juin dans la commune et une balade historique pour valoriser

notre patrimoine, le 27. Un mois de Juin, ponctué par les élections régionales et départementales, qui s'annonce bien chargé. Pour ces

deux scrutins, certains membres de l'Association 100% Saint-Marcel seront présents dans les bureaux de vote. Sur le plan politique,

nous restons fidèles à nos valeurs de groupe "sans étiquette", avec pour unique ambition de ne défendre que les intérêts de Saint-

Marcel. 

Je profite également de cet édito pour souhaiter toute la réussite qu'ils méritent à nos bars, restaurants et commerces Saint-Marcellois. 

Que la vie sociale reprenne ses droits ! 

Rémi Ferreira - Président de 100% Saint-Marcel

Conseiller Municipal

Délégué Communautaire Seine Normandie Agglomération

Administrateur du Centre Communal d'Action Sociale

Administrateur du Centre Intercommunal d'Action Sociale

Maintenir le lien entre nous : 
dynamiser Saint-Marcel, valoriser
notre commune.

L
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P a r  F r e d  C o c o n u t
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Merci à M. le Prefet de l'Eure pour cette distinction méritée. Nous

resterons solidaires à Saint-Marcel, et les plus hautes instances du

Département en ont conscience. Armelle Dewulf, ancienne adjointe

de Saint-Marcel, les conseillers municipaux Rémy André et Youssef

Ghzalale ainsi que Matthieu Carpentier ont reçu la Médaille de Bronze

de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif pour avoir

donné de leur temps au service des autres durant la crise sanitaire. 

Le collectif 100% Saint-Marcel, ainsi que les élu(e)s ont souhaité

marquer le coup le jour de la fête des grands-mères. Pas facile

d'organiser des petits moments  en pleine restriction ! Nous

avons donc déposé autant de roses qu'il y a de résidentes à la

Pommeraie afin de leur témoigner notre affection et d'égayer

cette journée particulière. Nos aînées sont la mémoire collective

de notre commune et grâce à elles, la transmission du savoir se

poursuit. 

Plusieurs sujets ont été débattus lors du dernier Conseil

Communautaire de la SNA.  Il a été question de la fermeture du

camping des Fosses Rouges. Rémi Ferreira a interpellé l’Assemblée

sur le fait que des familles y vivent. Un courrier lui a été adressé de

la part d’Antoine Rousselet, Vice-Président en charge du Tourisme

qui l’informe que les résidents sont tous des saisonniers ayant une

résidence principale. 

Youssef Ghzalale a rencontré les habitants du quartier des

Chenevières et il en est ressorti une forte absence de

transport public puisque le bus n'y passe plus. Après avoir

initié une pétition, il l'a apporté à M. le Maire afin qu'il

intervienne auprès de la SNA. Des pistes seraient à l'étude.

Nous attendons d'en voir les résultats.

Vos élus 100% Saint-Marcel étaient présents aux dernières

commémorations. La journée de commémoration des Déportés le

25 Avril et plus récemment, le 8 Mai. Avec le concours de Georges

Rebibou, porte drapeau, une petite nouvelle a connu une première

expérience concluante. Nous souhaitons la bienvenue et nous

sommes fiers de Claire, 15 ans et collégienne à Léonard de Vinci qui

vient agrandir la liste des portes-drapeaux de notre commune.

A l'occasion de la journée de la femme, Clémence Lafaux et

Rémy André se sont mobilisés afin de tourner une vidéo pour

rappeller que même si de nombreuses avancées ont été

faites sur la question, il reste un grand chemin à parcourir. De

nombreuses saint-marcelloises se sont mobilisées pour cette

vidéo et nous les remercions.  Elle a été vue 2300 fois.
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Rémy 
André

La barrière de la langue est-elle un frein à la bonne entente  ?

CR : Non, pas du tout. Nous avons la chance d'avoir des hôtes qui ont de
bonnes notions de français et l 'anglais reste une alternative de secours.
Mais je ne vous cache pas que de se lancer dans une conversation
philosophique est presque mission impossible. Ce n'est pas le but,
rester simple n'affecte en rien les liens d'amitiés tissés. En 20 ans de
jumelage, j 'ai quelques souvenirs mémorables !  Entre les oublis des
personnes lors des visites, les participants qui sortent une station de
train trop tôt, l 'avion qui ne peut pas se poser à cause du vent, on ne
s'ennuie pas. Tellement d'anecdotes à raconter que je laisse le soin aux
adhérents de les partager avec le plus de Saint-Marcellois possible.

Et pour la suite ?

CR : Malheureusement, la situation actuelle a mis un énorme coup de
frein à l 'ensemble de nos échanges. Nous mettons en place des
conférences visio afin de maintenir le lien. Nous pensons également à
cuisiner, chanter ou bien simplement discuter tous ensemble. Dès
qu'une embellie apparaît,  ils nous faudra préparer les 25 ans de
Jumelage avec Nüdlingen et aussi se tenir prêt pour le 1250eme
anniversaire de cette ville allemande partenaire. 

Comment tout cela a commencé Camille ?

CR : Personnellement, je ne suis adhérente du comité que depuis
20 ans et Présidente depuis 10 ans. Les débuts remontent à bien
plus loin et souvent impulsé par le système des correspondants
entre les collèges dans les années 90. Vous connaissez le principe,
des collégiens passent 10 jours en Italie et l 'année suivante les
collégiens reçoivent leurs correspondants. Ces échanges ont
débuté en Allemagne puis en Italie. L'Angleterre un peu plus tard
sous l ' impulsion de Monsieur et Madame Volpatti.  

Quelles sont les activités qui rythment le comité de Jumelage ?

CR : Principalement les voyages lors des différents événements
comme le Palio en Italie ou le Flaat en Allemagne. Nous sommes
toujours très bien accueillis et généralement nous participons aux
festivités en tenant un stand de spécialités régionales. Nous
faisons découvrir le camembert et le livarot, mais il  faut avouer
que nos hôtes préfèrent généralement les dégustations de vins. Le
tout est rythmé par des visites et des cérémonies officielles.
Certains Saint-Marcellois ont parfois la chance de participer en
costume traditionnel au défilé organisé dans les rues. Ce sont
généralement des week-ends ou des semaines très intenses.

Une association dont vous avez forcément entendu

parler tant elle est importante à saint-marcel,

mais qui  demeure inconnue pour beaucoup.  focus

avec sa présidente,  camille rebibou.

Saint-Marcel est jumelée avec Nüdlingen en Allemagne, Cerreto Guidi en
Italie et Bishop's Castle en Angleterre. Il  existe également un parrainage
avec la vil le de Soum au Sénégal.  Ces différentes cultures rendent les
échanges très riches et intéressants. Un atout de poids pour notre
commune ! 

"En 20 ans de jumelage, j 'ai quelques
souvenirs mémorables !"
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Le blues et le rock, les voitures qui ne démarraient pas sans

un petit coup de starter surtout l'hiver, bienvenue dans les

années 50 ! Le visage de Saint-Marcel était bien différent. Si

vous ne l'aviez pas reconnu, cette photo montre

l'emplacement d'Intermaché. Le champ sur la droite est

devenu le parking du centre commercial tandis que sur

celui de gauche s'érige désormais le Crédit Agricole.

Ce nom de rue pourrait être : rue des acacias, unique voie

qui de la route de Rouen mène à la citée Manuca. L'acacia,

chez nous est un mimosa. Un arbuste rustique aux fleurs

jaunes odorantes et comestibles. Pour la petite histoire,

Madame Thomas épouse de Monsieur Legras, un des

propriétaires de la mégisserie, en face de la citée Meyer,

régalait ses petits-enfants de beignets de fleurs d'acacias.

Sachez également qu'une mégisserie pratiquait le tannage

et le commerce des peaux pour la ganterie et les ceintures. 

Les bouteilles d'eau en plastique, c'est lourd, ça coûte et ça pollue ! En
France, l'eau du robinet est potable, autant profiter de cette ressource
pour la consommation d'eau à boire du quotidien. On évite les carafes
filtrantes dont les cartouches sont difficilement recyclables et on opte
pour les filtres naturels  tels que le charbon ou les perles en céramique. Ces
dispositifs sont peu coûteux et leur durée de vie peut aller jusqu'à 10 ans !
Perles en céramique testées et approuvées à la maison depuis un an : c'est
900 bouteilles en plastique en moins ! Foncez ! 

Le mot Éc(h)olo par Clémence Lafaux

Voici Lola, femelle Shar-peï de 4 ans et demi

qui a été adoptée grâce à l'association

Sauvetage Shar-peï France en avril 2018. Elle

n'a pas eu un début de vie facile, mais

désormais elle est heureuse à Saint-Marcel

avec sa nouvelle famille

Nos animaux à l'honneur

Envoyez-nous vos animaux par mail avec une description :
centpourcent27950@gmail.com

Nadine Roussel vous livre une anecdote
 sur une rue de Saint-Marcel
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Christophe Bossard est un commerçant
bien connu de Vernon. Voilà de
nombreuses années qu'il  tient une
bijouterie sur la place Charles de Gaulle.
Longtemps également qu'il  se met au
service des autres à travers le Lions Club
de Vernon, dont la Présidente, Mme
Isabelle Douchin, est professeur à
Dumezil.  Mais au fait,  c 'est quoi le Lions
Club ? 

Caroline
Chapellier

Christophe Bossard : Le Lions club est un club service, dont le but est d’aider
son prochain ! Malades, jeunes, handicapés, personnes âgées, avec peu de
ressources. Pour pouvoir les aider, nous devons faire des actions pour financer
ces œuvres ! Téléthon, dépistage de diabète, lutte contre le cancer,
plantations et ventes de tulipes, lotos et le salon du vin de Saint-Marcel.

Christophe Bossard : On y adhère sous forme de parrainage et en
souhaitant s’investir pour aider les autres ! Il y a deux cotisations par an :
cette année, il n’y a pas eu de cotisation pour chaque nouveau membre
pour le 1er semestre. 

Christophe Bossard : Nous organisons des ventes de
Tulipes contre le cancer ! Les fonds sont reversés à la
Fondation Charles-Nicolle de Rouen pour soutenir la
recherche en immunothérapie chez les enfants et les
jeunes adultes. Le Salon du vin et de la gastronomie
de Saint-Marcel était prévu les 8-9 Mai, mais bien
évidemment il n'a pas été maintenu. Ce n'est que
partie remise ! 

3 questions posées à :

C O M M E N T  Y  A D H È R E
T - O N ?  

D E  N O U V E L L E S  
A C T I O N S  P R É V U E S  ?

Le salon du vin et de la gastronomie est
normalement organisé à la salle du

Virolet de Saint-Marcel

Q U ’ E S T  C E  Q U E  
L E  L I O N S  C L U B ?

voilà plus d'1  an que vous êtes maire

de saint-marcel !  Quelles actions

dans votre quartier ?  Direction la

cité manuca pour ce numéro de l 'écho.

« Ma première action aurait été
de faire des travaux dans le
quartier, le nettoyer ainsi que les
berges de Seine. J'aurais tout fait
pour racheter les terrains privés
afin de les remettre en état. Bien
évidemment, il faut continuer de
faire patrouiller les policiers et je
me serais employé à  rendre le
quartier plus attrayant en
l'animant. » 

« J'aurais refait toute la route et
rajouté des lampadaires de
l’entrée de la cité jusqu’à l’usine,
sans oublier de dératiser et
élaguer les arbres. J'aurais aussi
fait venir plus souvent les policiers
car il y a beaucoup de voitures de
dealers qui s’arrêtent et se
cachent dans l’usine abandonnée.
Je trouve cela très dangereux ! » 
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Vos réponses par mail :

centpourcent27950@gmail.com 

Comment vous renseignez-vous 

des actualités de Saint-Marcel ?

1 : Par la presse

2 : Par internet

3 : Par l'affichage municipal

4. Via le secrétariat de la Mairie

5. Par les revues municipales ?

Laurence
Mathey

« Je joue aux voitures avec mes
frères, on va se promener au
bord de la mer avec Maman, et
toute la famille après sinon je
fais pleins d'activités que j'aime
beaucoup : pâte à modeler,
trottinette freestyle... Je ne fais
pas de sport en club et c'est
dommage qu'il n'y ai pas de
skate-parc à Saint-Marcel . »

Alors que nos enfants sont dans la

dernière l igne droite avant les

grandes vacances,  Laurence est allée

à leur rencontre afin de  savoir ce

qu' ils font de leur temps l ibre.

« Les vacances c'est trop bien !
Je fais de grandes promenades
à vélo avec mes parents. Je vais
au parc parfois. J'aime aussi
beaucoup jouer aux jeux de
société, et aussi avec ma
console de jeux vidéo. Á part ça
je fais du foot au club de  Saint-
Marcel. J'adore aussi aller chez
mes grands-parents. »


